

## Marcus et sa famille

Marcus est âgé de 7 ans. Il présente des difficultés de comportement. Il est suivi en pédopsychiatrie et en raison des différents diagnostics, il prend 6 médicaments différents. Les difficultés de Marcus ont amené un placement en famille d'accueil. Pendant plusieurs années, tous les membres de la famille ont vécu en fonction des comportements difficiles de Marcus. Depuis son placement, sa mère est en arrêt de travail et sa sœur Catherine, qui "était l'enfant modèle" de la famille, adopte à son tour des comportements plus opposants surtout à l'égard de son père. La relation entre Catherine et sa mère demeure saine. Les parents observent que lors des visites de Marcus à la maison, Catherine se montre peu intéressée à faire des activités en sa présence alors qu'auparavant, elle s'assurait d'être toujours en sa compagnie afin de rapporter tous les faits et gestes de son frère. Aux dires des parents, Catherine et Marcus n'ont qu'à se regarder pour que les conflits surgissent. Catherine n'a jamais trouvé facile les relations avec son frère, mais elle se sentait dans l'obligation d'agir en grande sœur; un rôle qu'elle ne veut plus jouer. Monsieur et sa conjointe vivent une période difficile dans leur couple, madame se montre fermée et offrant peu de soutien à son mari. À ce propos, lors d'une crise de Marcus, la police est intervenue et Catherine a verbalisé ouvertement sa joie de voir son frère partir de la maison. Aucun de deux parents n'a osé reparler de la situation avec leur fille et pas davantage entre eux, car monsieur a toujours peur de soulever des réactions de colère autour de lui. Entre madame et son conjoint, la loi du silence est de plus en plus présente pour éviter d'avoir à discuter de ce qu'ils vivent.